

Ponencia de la provincia de Jaén

Para darnos cuenta del entronque de CC.OO. con la realidad social de Jaen y su actuación con relación a ella, se hace necesario analizar la situación socio-economica y politica que vive nuestra -- provincia.

El analisis de clase, ha de estar basado necesariamente sobre los acuciantes y crónicos problemas que la oligarquia capitalista y financiera ha desatado con su desorden establecido sobre toda - Andalucía y de una forma especialmente trágica sobre Jaen.

El regimen autárquico y fascista, que con su sublevación en contra de la soberania del pueblo, domina aún sobre los pueblos de España, impuso entre otras muchas cosas un subdesarrollo tremendo, fruto de los intereses de mercado capitalista de mano de obra barata, que - aún permanece sobre la provincia de Jaen.

Algunos datos sobre este subdesarrollo son muy expresivos:

El paro que secularmente ha padecido Jaen, que ahora es sumamente agravado por el proceso inflacionista reinante. Según datos oficiales el paro en Jaen se cifra en un 11'5% sobre la población - activa, pero si tenemos en cuenta:

-Que es muy dificil saber el paro estacional que existe en el campo, ya que la gran mayoría de los asalariados trabajan solo en una epoca del año.

-Que la emigración, producto de la centralización de la industria y el nivel bajo de empleo existente en le provincia, es un -- paro real encubierto, porque el que emigra es porque no tiene trabajo en su propia tierra. En esta situación se hallan más de 18.000 jienenses.

-Que hay muchos hombres de Jaen que siguen teniendo su residencia oficial en la provincia, pero trabajan fuera de ella y no figuran entre el número de emigrantes lo que es realmente otro paro - encubierto, vemos en definitiva el negro y tremendo panorama que suponen 47.000 parados reales frente a los aproximadamente 26.000 parados que la ciencia economica capitalista nos dice que existan. Esto supone un 20% de lo que es población activa de Jaen, parada, una enorme fuerza que se aplica al capricho desarrollista del capitalis-- mo español, siendo, Jaen, junto con Andalucía, la parte a la que le toca ser el ejercito industrial de reserva para encontrar mano de obra - barata en los periodos de auge de producción capitalista.

Además está la situación de la población actifa, a la cual con este proceso inflacionista se ha destrozado su exiguo poder adquisitivo, pues si unimos el hecho de que la media salarial en Jaen

(5)

es realmente más baja que en la mayoría de las provincias españolas (no supera las 425 ¢ de jornal en el campo en esta campaña), al hecho de que el aumento del coste de la vida subió para Jaen en los tres primeros meses del año un 7'76% (más de un 50% superior a la media andaluza de 5%), según se publico, vemos clara esta afirmación.

Si analizamos por sectores y ramas de producción la situación observamos que el proceso de industrialización aún no ha llegado a Jaen pues aunque muchos gobiernos han prometido, no se han cumplido en ningún estas promesas. Solo un 28% de la población activa pertenece al sector industrial, destacando la construcción, mientras un 36% tienen los servicios y la agricultura. Así el subdesarrollo se agudiza con relación a otras regiones del Estado Español. Factores de este subdesarrollo, además de los apuntados, son:

-El trabajo infantil en la mediana y pequeña industria, que es la que abunda en Jaen, es importante por la necesidad de la mayoría de las familias y por el interés de los empresarios, ya que la mano de obra infantil es muy barata y puede realizar casi el mismo trabajo del adulto, ante la impunidad que existe,

-El trabajo de la mujer es también explotado sabiamente por los capitalistas y terratenientes, por su carácter barato y de eficacia.

-El trabajo eventual abunda en las zonas agrícolas y en la construcción de tal forma que podemos decir que se trata de un problema realmente grave en Jaen.

Esta realidad en el mundo del trabajo se refleja sobre otros estamentos sociales de manera sangrante. La educación es bajísima, con un índice de semi-analfabetismo serio, debido a la falta de centros de enseñanza y a la poca competencia de los existentes, siendo en todo momento esta enseñanza doméstica, que solo se preocupa de mantener un "orden establecido", y que no desarrolla en absoluto el poder crítico y constructivo del niño, ni del joven para un intento serio de cambio justo en la sociedad. De la misma forma cualquier acto de cultura popular "politizable" es prohibido. Además los mejores elementos, es decir, los que han obtenido una formación profesional y tienen posibilidades para comprender la necesidad del cambio y de la lucha, tiene que marchar a otras regiones o al extranjero para encontrar trabajo adecuado a sus estudios.

Esta visión, necesariamente rápida y esquemática, de la desvergonzante situación socio-económica de la provincia, esta basada en la no menos ridícula y dictatorial posición de una estructura política que tiene su fiel reflejo en las estructuras de representación del poder central en la provincia.

Así el Gobernador Civil, máximo representante de esta poder -- fascista central, es del grupo ideológico de Fuerza Nueva (ultraderecha) y como fiel representante de su grupo, prohíbe cualquier acto político popular, impone multas por manifestaciones a favor de la - amnistía, reprime cualquier forma democrata en diferentes estamentos (por ejemplo, el Colegio Universitario de Jaen) de forma violenta, ect.

Pero quizás la visión del momento político que atraviesa Jaen, la de, la última manifestación provocada por la oligarquía terrateniente de Jaen y aceptada por el Gobernador Civil (gran olivarero de la provincia de Granada), para defender sus intereses de obtener más beneficios en este año, que los porcentajes de ganancias no han sido los de otros años.

Poco importa para estos terratenientes olivareros el lamentable espectáculo que ofrece el que sea este cultivo mantenedor de - una mínima cantidad de mano de obra, y durante sólo tres meses de recolección, pues en los otros donde no existe apenas necesidad de mano de obra, esta es forzada a un irracional paro que tiene a gran número de familias en lamentable estado y situación económica durante el año. Además muchas de estas familias se ven forzadas a emigrar - a otras regiones y naciones, ante la impasible mirada de estos dictadores de la tierra a los que no importa sino mantener una elevada tasa de beneficios.

Cuando un grupo dentro de la manifestación planteó en pancartas y a voces las verdaderas reivindicaciones del pueblo jiennense fueron atacados y rotas sus pancartas por 2 "manifestantes" que llevaban un brazalete y que eran encargados de mantener la manifestación dentro de "un orden".

Es lamentable que los que han postrado a Jaen en este subdesarrollo crónico, con la descapitalización ~~xxxxxxx~~ a que ha sido - sometida, ahora movilicen a los que han engañado, para pedir sus avaros intereses, cuando han prohibido, encarcelado y multado a los que han tratado de gritar contra el paro y por la libertad como auténticos representantes del pueblo de Jaen.

El pueblo de esta forma es mantenido en una despolitización que desvía su atención de todo aquello que no este relacionado directamente con el mundo de la producción y del consumo, condicionando al hombre a través de una sistemática acción de embrutecimiento moral.

Esta despolitización ó carencia de conciencia de clase, lleva a la consolidación del poder constituido, por eso la clase capita--

(4)

lista esta tan interesada en conseguirla, ya que así se asegura una adhesión nacida de la indiferencia.

El hecho de que abunde en la provincia la mediana y pequeña empresa y no existan grandes aglomeraciones de trabajadores, hace también de mantenedor de una conciencia de clase primaria, sin muchas posibilidades de desarrollo y de organización estable dentro del movimiento obrero.

El movimiento de CC.OO. en la provincia esta en una fase de expansión general, existiendo Comisiones de una forma estable en Ubeda, Jodar, Andujar, Jaen y Linares. Nuestra experiencia dentro de organos estables de Comisiones se reduce <sup>aproximadamente</sup> a un año en el más importante de los casos; no obstante nos parece importante la aportación de -- CC.OO. al desarrollo de las luchas surgidas en la provincia y sobre todo teniendo en cuenta la disponibilidad de elementos y posibilidades existentes, muy limitadas.

De una forma muy esquemática apuntaremos algo de la historia del movimiento obrero en Jaen en el último año, en Jaen, estando CC.OO presente de una manera importante.

Linares. Enero del 76. Huelga de tres días en Metalúrgica de - Santaxana S.A. (3250 trabajadores, y bastión fundamental de CC.OO de Linares) por el Convenio Colectivo.

Andujar, Abril del 76. Huelga en la Construcción como respuesta al llamamiento de CC.OO. de la Construcción (84 empresas constructoras en Andujar). Son represaliados cuatro hombres de CC.OO. en esta huelga con 150.000 % o mes de cárcel.

Llamamiento en bastantes pueblos de la provincia para manifestarse el 1º de Mayo por parte de CC.OO. Hay intentos, sobre todo en Linares, pero no se llega a formar ninguna manifestación ante el despliegue policial.

Llamamiento ~~en bastantes~~ a un fortalecimiento, desarrollo y nacimiento de CC.OO. en otros pueblos. Jaen después de varios intentos se incorpora en Agosto de una forma estable, se desarrollan las CC.OO. de Linares, Andujar, Ubeda y Jodar.

En una batida policial en Jaen es cogido un miembro de CC.OO. de Andujar y encarcelado, sobre finales de Junio.

Se participo activamente en la elaboración de una tabla reivindicativa para el Convenio provincial del metal y en su discusión

Se forma Coordinación Democrática en Jaen el 11 de Julio y CC.OO. participa de forma importante.

Se toma contacto a nivel de coordinación con diferentes fuerzas políticas que se van creando en Linares a partir de Julio-Agosto

Se pide para el 16 de Agosto la celebración de una fiesta por las ultimas medidas respecto a la amnistia y para pedir amnistia laboral en Linares,Es denegada.

Se lleva a cabo un movimiento popular en contra de un acto protagonizado por la alcaldia de Linares que quiere inaugurar un Hogar de la Poesia Hispano-Americana con un embajador del gobierno de Pinochet a finales de Agosto,al cual se responde de manera positiva.

Como metas importantes de CC.OO. en Jaen,estan la potenciación organizativa de sus organos estables,asi como responder cada vez con mas justeza a las reivindicaciones más sentidas por los trabajadores de la provincia,es decir desarrollo de la parte organizada de CC/66 partiendo del movimiento que se va creando de forma efectiva.

De esta forma,además de las reivindicaciones generales de todos los pueblos del Estado Español por la libertad y la democracia, nuestras reivindicaciones hacia la justicia,especificas de la provincia son:

1º Eliminación del paro y consecución y mantenimiento del pleno empleo,eliminando las causas del inmenso proceso emigratorio existente.

2º Desarrollo de la provincia a partir de las grandes riquezas y recursos existentes en ella.Control de este desarrollo para el beneficio de los jiennenses.En esta contexto se hace totalmente necesaria la reforma agraria que comporte las necesarias medidas que eliminen los males que padece nuestro campo.

3º El fomento de la calidad de vida de el pueblo de Jaen,a partir de:

- Salarios dignos en jornadas dignas de trabajo
- Alfabetización completa y posibilidades reales de acceso a una cultura popular para todo el pueblo de Jaen.